

EL DIA DE AYER EN MADRID

LA VIDA POLITICA

(POR TELEFONO)

De nuestro corresponsal

Madrid 8, (varias horas)

LO QUE DICEN LOS MINISTROS

El presidente del Consejo despidió ayer al rey, trasladándose luego al ministerio de Estado, donde estuvo trabajando casi toda la mañana.

Al recibir a los periodistas se refirió a la ultima campaña que han emprendido los periódicos porque no se publica el decreto de disolución de Cortes.

Dijo que se halla firmado por el rey desde el día 2, y que informa diariamente al monarca de los asuntos de actualidad, sin ocultar lo más mínimo, según su deber, siendo por tanto, la Corona, en su sabiduría, la que puede resolver cuanto estime más conveniente.

El decreto no se publicará por sorpresa, sino todo lo contrario.

Y lo prueba el que pudiendo hacerlo, no lo haríamos, el firmado el día 3, sino un nuevo decreto que previa deliberación del Consejo será por nuevo acuerdo sometido a la firma del rey.

Mañana se celebrará Consejo de ministros preparatorio del del jueves bajo la presidencia del rey.

Habían visitado al presidente los ministros plenipotenciarios de Suiza y Suecia.

El ministro de la Gobernación anunció a los periodistas que se habían establecido las conferencias telefónicas.

Allegó que de su ministerio haya salido el expediente electoral, pues todos los están considerando él mismo.

ANUNCIANDO LA CRISIS

Una vista de las manifestaciones que hizo el señor García Prieto a primera hora de la tarde, en los círculos políticos se daba por desmentido que en el Consejo de mañana se plantearía la cuestión de confianza.

La impresión es que continuará el marqués de Alhucemas, en el caso de que el señor Láizera deje para más adelante la encrucial que prepara para escalar la presidencia del Consejo.

Caso de que siga el actual presidente, que es el más probable, se quitará la estrecha, empeñada por el ministro de Fomento.

RUMORES DEL CONGRESO

En el Congreso hubo ayer tarde extraordinaria animación.

Se comentaban también las declaraciones del señor García Prieto.

Los romanistas decían que el conde, a quien habían visitado antes de conocerse estas declaraciones, creía que en esta semana quedaría tramitado el proceso político, y se inclinaba a admitir la posibilidad de que se presentara la cuestión de confianza en un plazo muy breve, más breve de lo que algunos supusieron.

Otros decían que el proceso político planteado puede traer el cambio completo de política.

No faltaban quienes sacasen partido de todas las opiniones vertidas, para arrimarse al sardina a su sardina.

Se decía también que sabiéndose como se estaba desde hace mucho tiempo, que funcionaban las Juntas de brigadas y sargentos, como era que hubiese esperado a abordar la disolución de ellas el ministro de la Guerra, al retroceso entre la firma del decreto de disolución de Cortes y la fecha de su publicación en la "Gaceta".

La opinión más generalizada era la de que la cuestión política será abordada el miércoles próximo, en el Consejo que se celebra en la Presidencia.

EL MENSAJE DE RENGIFO

Algunos periódicos, como es sabido, publicaron un mensaje dirigido al presidente del Consejo, debido a la iniciativa del senador romanista señor Rengifo y en el que se pedía la reapertura del actual parlamento.

Rengifo ha retirado el mensaje y ha dado otra nota oficiosa a la publicidad, diciendo que se había sentido herido en su dignidad, como miembro de unas Cortes que se disolvieron inopportunamente.

Ante la anomalía del decreto que fuese no se publicó en la "Gaceta", pensó que ello podría dar lugar a que los representantes en Cortes exteriorizasen su opinión, pero teniendo en cuenta el espectáculo que ha dado el ministro de la Guerra, intentó pulsar las opiniones que se emitían en los círculos políticos para que se solaran las dudas existentes. Pero no han querido firmar muchos de los que promovieron hacerlo, y a mayor abundamiento, el propio conde de Romanones, por razones acaecidas, no ha querido hacerlo. Esto lo considera como una desautorización.

Por último entraron en España 1.091 pasajeros extranjeros y salieron 565.

NOTAS PALATINAS

El rey concedió una larga audiencia militar.

La reina estuvo en el Hospital del Carmen, repartiendo comidas a los pobres DESTINOS

Han sido destinados a la Zona de Recubrimiento de Bilbao los capitanes de Infantería don Felipe Fernández y Fernández y don Eduardo Barrón, y los tenientes don Enrique Sierra y don Amador Barruelo.

A la de Vitoria, lo capitanea Lomba y Baulanera.

Y a la de San Sebastián los capitanes Canals y Martínez y Martínez.

EL TIEMPO

Según los datos del Observatorio Meteorológico, llueve en toda España, siendo copiosas las lluvias en muchas comarcas.

Las temperaturas mínimas son superiores al cero en todas partes.

El tiempo probable en el Norte es iluvioso e inseguro en Andalucía y Levante.

El carbón y las subsistencias

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Madrid 8, 3-15.

La Comisión de Abastecimiento ha ordenado a los almacenistas vendedores de carbón, que presenten en el plazo de cuarenta y ocho horas los Gobiernos civiles relaciones juradas de las existencias que posean.

Los almacenistas al por mayor no podrán negarse a vender el carbón, con destino a usos domésticos, que soliciten los detallistas, los cuales tampoco podrán negarse a venderlo a los que lo soliciten.

Anuncia también dicho organismo el establecimiento de una nueva tasa del carbón.

Mientras tanto, se venderá al precio de costo, en el cual se incluirán los transportes, los arrendamientos y un 15 por 100 como margen de beneficio industrial.

Las Juntas provinciales de Subsistencias abrieron un registro de reclamaciones.

A los infractores se les castigará la primera vez con 500 pesetas de multa, la segunda con 2.500 y la tercera con 5.000, y se pasará, además, el tanto de culpa a los Tribunales.

El comisario general de Abastecimientos ha dirigido una circular a las Juntas provinciales de Subsistencias, expresando que ha visto con sentimiento que algunas de ellas han autorizado la elevación de los precios en los trigo, harina, pan y carbón, prescindiendo de los tipos de tasa establecidos, sin dar cuenta a la Comisión.

Les ordena el inmediato restablecimiento de las tasas acordadas por el Gobierno y el castigo de los infractores.

En lo sucesivo, las solicitudes que se formularán para aumentos de precios serán resueltas por el comisario general.

LO QUE OPINA VILLANUEVA

Interrogado el presidente del Congreso sobre la actualidad política, dijo que opinaba que debían reunirse las actuales Cortes para aclarar el horizonte. Pero como opina lo contrario el presidente del Consejo, está a su lado y a su lado estará, sin discrepar lo más mínimo.

Acabó diciendo que la disolución, tan ansiada por algunos, perjudicaría mucho al prestigio de los actuales parlamentarios.

VENTOSA Y ROBES, DISGUSTADOS

A última hora de la tarde llegaron al Congreso noticias de que los ministros de Hacienda e Instrucción se hallaban disgustados por las declaraciones que hizo a los periodistas el presidente del Consejo.

Se creyó que el disgusto de estos dos señores daría lugar a la celebración de un Consejo de ministros por la noche, pero no se celebró.

Se decía, para explicar estos rumores, que a petición del señor Ventosa habían celebrado una larga conferencia por la noche entre los señores Ventosa y García Prieto.

No hay por qué decir que en ella se trató exclusivamente del decreto de disolución.

LA PRENSA

El "Heraldo" dice que admitiendo el hecho de que se celebren consultas, los comentarios versarán ayer sobre si habrá o no ratificación del decreto de disolución.

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Madrid 8, 0-15.

De La Granja dicen que se ha hundido el torreón del palacio arrastrando la fachada de la Colegiata.

Numerosas arañas de incalculable valor están destrozadas.

INFORMACION GENERAL

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Madrid, 8, 0-15.

ACTRIZ FALLECIDA

Ha muerto en esta corte la aplaudida actriz Julia Círiera.

BARCOS ENTRADOS Y SALIDOS

El Instituto Geográfico y Estadístico ha facilitado una nota explicativa del movimiento de barcos de pasajeros durante el mes de Noviembre.

Los buques con pasajeros, de bandera española entrados fueron 22 y los salieron 88.

Extranjeros con pasajeros: entrados, uno, y salido, otro.

Buques españoles sin pasajeros, 215 y 225 respectivamente.

Extranjeros, 192 y 190.

Llegaron 3.980 pasajeros españoles y salieron 10.854.

Los otros se llaman Adrián Masi y Luis Zabala, argentino e italiano, respectivamente.

Los tres pugaban contra por robo.

— De madrugada se declaró un violento incendio en la Tintorería Francesa, instalada en Gracia.

Ardió todo el establecimiento, quedando inutilizadas innumerables prendas que estaban allí para ser teñidas.

Las pérdidas materiales son de mucha consideración.

— La Presea anuncia que se piensa presentar candidato a diputado a Cortes en las próximas elecciones, por el distrito de Mataró, al capitán castellano don José Flasa.

Se proponen defender la autonomía catalana.

El submarino y los besugos

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Madrid 8, 0-15.

PONTEVEDRA.—Un tripulante de la motora "Príncipe", dice que ayer, a las tres de la tarde, estando los tripulantes recibiendo la pesca de besugo, a 20 millas de distancia de tierra, se vieron sorprendidos por un cañón disparado por un submarino alemán.

El proyectil cayó a poca distancia de la motora.

Luego se aproximó el sumergible a la chalana, mientras se recogían las redes.

Pidieron los alemanes algún pescado, y los tripulantes del "Príncipe" entregaron 40 besugos.

Los alemanes, en cambio, entregaron un pan amarrado con el número 21, que es el que el sumergible llevaba marcado en el casco.

Después el submarino pasó muy cerca de la motora, saludando a los tripulantes de este.

Otro temblor de tierra

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Madrid 8, 0-15.

Cablegramas de Guatemala dan cuenta de que se ha registrado otra sacudida sismica, de mayor violencia que la de días pasados.

Hasta ahora, se sabe que ha habido 300 víctimas.

La población está destruida casi completamente.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Gran liquidación de baúles. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 1-55

Enfermedades secretas y de la piel

H. Sáenz Alonso, Especialista. Consulta de diez a una y de tres y media a cinco.

Pedro Egiaña, 2, esquina al Paseo del Arbol de Guernica.

Enfermedades de la piel

Se curan con la Pomada Cuticula. De venta en las Farmacias de Aguirrebarala, Avenida, 29. San Sebastián.

Doctor ZUBIA

Especialista en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta. Consulta, de 10 a 1 y de 2 a 4.—Ecano, 5, 2.

DOCTOR TAMES ARSUAGA

Médico del Hospital Civil. Especialidad en enfermedades secretas. Príncipe, 57. Consultas: de 14 a 4 y de 2 a 6

¿TIENE USTED GOTERAS?

AVISE A CASA DE TORRES Y C. SAN BARTOLOMÉ, 17. — TELÉFONO 12-50

DENTISTA

A. Rodríguez de la Facultad de Medicina de Madrid. FUENTERRABIA 6, L.

Renovación de aparatos sin molde y reproducciones exactas.

Compra y venta

de papeletas y alhajas, paraguas, abrigos, impermeables, mantas, sábanas y toda clase de objetos de ocasión.

ECHAIDE núm. 3, tienda